
     
 
Mitteilungsblatt des Gehörlosen-Sportvereins Neuwied 1941 e.V. 
          Ausgabe-Nr. 1, Jan-Mär 2006 
 

Hallo, liebe MitgliederInnen, liebe Mitglieder und liebe Freunde des 
GSV Neuwied, 
 
nach dem langen und kalten Winter wollen wir hoffen, dass der Frühling 
endlich wieder für wärmere Temperaturen und mehr Sonne sorgt, damit die 
Feldsportarten wieder aus dem Winterschlaf geweckt werden können. 
Ganz im Winterschlaf waren unsere SportlerInnen sicher nicht, denn sie 
haben weiterhin in der Halle fleißig für die kommende Saison trainiert. Wollen 
wir hoffen, dass der Trainingsfleiß mit dem einen oder anderen Erfolg 
gekrönt werden kann. 
Dabei möchte ich nicht versäumen, euch allen einen guten Verlauf und 
besonders den SportlerInnen viel Erfolg im neuen Sportjahr 2006 zu 
wünschen. 
 
Für unser Land ist das Jahr 2006 etwas besonderes, da im Sommer für  
4 Wochen die Fußball-Augen der ganzen Welt auf Deutschland schaut: Die 
Fußball-Weltmeisterschaften 2006! 
Im Rahmen dieser WM wird auch der GSV Neuwied Veranstaltungen und 
Aktionen durchführen, wobei die Vorbereitungen bald beginnen werden. 
Dennoch möchte ich euch schon jetzt recht herzlich zu diesen 
Veranstaltungen einladen, denn gemeinsam die Fußball-WM zu erleben soll 
was besonderes sein! Weitere Infos werden euch in den nächsten Wochen 
per Rundschreiben und im Internet (www.mglo.de) bekannt gegeben. 
 
Am Tage der ordentlichen Mitgliederversammlung mit Neuwahl des 
Vorstandes des GSV Neuwied wird diese Ausgabe des „GSV-aktuell“ 
herausgegeben. Mit diesen Zeilen möchte ich die Gelegenheit nutzen, allen 
für euer Vertrauen in meiner geleisteten Arbeit der vergangenen 2 Jahre zu 
danken. Ebenso spreche ich meinen Dank an die Vorstandsmitglieder und 
Abteilungsleiter für die sehr gute Zusammenarbeit aus. 



 
Abschließend würde ich mich sehr über zahlreiche Teilnahme und Besucher 
bei den verschiedenen Veranstaltungen, die in den nächsten Wochen und 
Monate stattfinden, freuen. 
 
Genießt den Frühling mit viel Spaß und viel Erfolg beim Sport bei den 
anstehenden Meisterschaften! 
 
Herzliche Grüße 
 
Frank Hay, 1. Vorsitzender 
 
 
************************************************************************* 
 

Hallo, liebe MitgliederInnen, liebe Mitglieder und liebe Freunde des 
GSV Neuwied, 
 
ich möchte mich an dem Grußwort unseres 1. Vorsitzenden Frank Hay anschließen 
und möchte mich auch an dieser Stelle für die stets gute Zusammenarbeit 
innerhalb des Vereins GSV Neuwied bei allen bedanken und auch meinen Dank an 
die BerichterstatterInnen aussprechen für die regelmäßige Berichterstattung für 
GSVaktuell, ohne dies wären wir nicht in der Lage, ein solches Heft 
herauszubringen.  
 
Wie Euch sicherlich aufgefallen ist, wird dieses Heft erstmals komplett in Farbe 
gedruckt. Der Verein GSV Neuwied hat einen Vertrag mit einem Händler 
geschlossen, bei dem wir den Farbdrucker kostenlos bekommen, wir brauchen nur 
die Verbrauchsmaterialien (Toner, Tinte) zu kaufen. Das hat auch einen Vorteil, wir 
können so fast jedes Jahr einen neuen Farbdrucker bekommen. So können wir Geld 
sparen, die für sportliche Zwecke vorgesehen sind. Ich hoffe, diese Ausgabe gefällt 
Euch allen. Für Kritiken etc. sind wir immer für Euch da. 
 
Ich wünsche uns allen ein erfolgreiches sportliches Jahr 2006. In diesem Jahr blickt 
unser Verein auf sein 65-jähriges Bestehen zurück. Ein Grund mehr, auf unseren 
Verein stolz zu sein und ohne die ehrenamtlichen MitarbeiterInnen wäre das 
sicherlich nicht möglich gewesen.  
 
Im Jahr 2007 wird unser Verein voraussichtlich 2 DGM gleichzeitig in Neuwied 
durchführen. Mehr wird am Ende des Jahres 2006 zu erfahren sein.  
 
Mit sportlichen Grüßen  
 
Carsten Gottwald, 2. Vorsitzender 
 



Weihnachtsfeier Faustballabteilung am 26.11.2005 
 
In Plaidt , Bahnhofstr. Restaurant Kreta zum Spiros. Schöne Weihnachtsfeier 
und viel unterhalten und gut essen und jeden bekommen kleine Geschenke.  

Text: Jürgen Päglow 
 
 

Weihnachtsfeier der Kinder und Erwachsene GSV Neuwied 
 
Wie auch im letzten Jahr 
wurde beide 
Weihnachtsfeier der 
Kleinen und Großen auf 
den gleichen Tag gelegt 
und fand am 10. 
Dezember 2005 im 
Clubheim statt. Es war 
schön gewesen, dass am 
Nachmittag wieder mal 
viele Kinder zusammen 
kamen: 8 Kinder, 2 Babys 
und 1 Jugendliche. Nach 
dem Kaffee, Kakao und 

Kuchen gingen die 
Kinder mit viel Eifer 
ans Werk. Es wurden 
Hexenhäuschen aus 
Lebkuchen gebaut. 
Die Eltern waren sehr 
gefragt, sie halfen die 
Kleinen beim Kleben 
mit Zuckerguß. 
Hmmm das 
schmeckte so lecker, 
so dass die Kinder 
auch gerne 
Zuckerguss gegessen 
haben. Die Zeit 
verging recht schnell. 
Schon wurde es Zeit, 

dass am Abend die Erwachsenen zur großen Weihnachtsfeier kamen. Auch 
diese Veranstaltung wurde wie in den letzten Jahren sehr gut besucht. 
Diesmal kam der Nikolaus früher als im letzten Jahr. Zuerst kamen die 



Kleinen dran, die zum 
Nikolaus kommen 
sollten. Jeder bekam ein 
kleines Präsent und 
durfte zum Schluss auch 
einen lustigen 
Kissenbezug und 
Stuhllehnenbezug in 
Form einer 
Nikolausmütze mit nach 
Hause nehmen. Auch 
einige Erwachsene 
wurden vom Nikolaus 
aufgerufen, zu ihm zu 
kommen und jeder 

bekam eine kleine 
Aufmerksamkeit. Danach 
konnten alle mit dem 
Abendessen anfangen, das 
uns wie immer vom 
gleichen Service geliefert 
wurde. Das Essen 
schmeckte wie immer sehr 
gut und zum Nachtisch gab 
es Eis, wobei viele 
Besucher sich darauf 
gefreut haben. Spät 
abends klang die 
Weihnachtsfeier in 
gemütlicher Runde mit viel 
Unterhaltung aus. 

Text und Fotos: Bettina Hay 
 
 
 



Weihnachtsfeier der Kegelabteilung 
 
Am 17. Dezember hat die 
Weihnachtsfeier der Kegelabteilung in 
einem Brauhaus in Weißenthurm 
stattgefunden. Die Räume waren 
schön weihnachtlich dekoriert. Am 
Tisch haben wir schön gemeinsam 
leckeres Essen bestellt. Sie waren ganz 
begeistert vom Essen. Nach dem 
Essen wurden die langjährigen 
Mitglieder der Kegelabteilung von 
Holger Kleefuß geehrt und Gutscheine 
vom Sportgeschäfte verteilt. Die 
Urkunden von den 

Vereinsmeisterschaften mit  
5 Durchgängen wurden auch 
gegeben. Die Mitglieder 
haben bei der Urkunden 
erkundigt wie viel Holze 
gesamt waren. Dann haben 
wir schöne Unterhaltung bis 
späten in der Nacht gehabt. 

 
Text und Fotos: Ingrid Kleefuß 



 

Kegelabend am 22.Dezember 
 
Wie jedes Jahr vor Weihnachten haben 
wir einen gemütlichen Spielabend beim 
Kegeln in Ko- Horchheim gemacht. Es 
haben sich viele teilgenommen. Es 
wurden verschiedene Spielregeln 
angeboten wobei sie viel Spaß gemacht 
haben um das Spiel zu gewinnen. Dabei 
gab es Gulaschsuppe und belegte 
Brötchen. Nach dem Spiel wurde die 
kleine Siegerehrung von Lothar Bork 
überreicht. Die Geschenke Seba med 
waren von Carsten Gottwald. Um 22 Uhr 

müssten wir aus der Kegelhalle 
rausgehen. Das war eine 
schöne Zeit gewesen. Im 
nächsten Jahr wollen wir 
wieder machen. Genauere 
Termin wird noch bekannt 
geben. 

Text und Fotos: Ingrid Kleefuß 
 
 



Hauptversammlung der Skiabteilung mit Wahl 
 
Am 13. Januar 2006 fand im Clubheim in Neuwied die Hauptversammlung 
der Skiabteilung des GSV Neuwied e.V. statt. Eine große Zahl der 
Skimitglieder war die Einladung gefolgt, trotz der anstehenden Neuwahlen, 
wie der 1. Skiabteilungsleiter Frank Weber bei der Begrüßung sagte. Reine 
Formsache war die Abnahme der Jahresbericht von dem 1. Skiabteilungsleiter 
und der Skikassiererin Andrea Neuhäuser. Die Kassenprüfer Kurt Weber und 
Peter Schneider bestätigten die solide (= ordentlich, gut) Kassenführung der 
Skiabteilung. Die Wahlleitung von dem 1. Vorsitzender Frank Hay wurde die 
Entlastung von der alten Skileitung einstimmig bestätigt und dann die neue 
Skileitung durchführt. Nach der Wahl sieht die Zusammensetzung der alten 
und neuen Skiabteilung wie folgt aus: 1. Skiabteilungsleiter Frank Weber 
wiedergewählt, 2. Skiabteilungsleiter Michael Neuhäuser neu gewählt und 
Skikassiererin Andrea Neuhäuser wiedergewählt. Im Anschluss wurden 
verschiedene Punkte besprochen wie z.b. Jubiläumsausflug für das 
kommende Jahr und die Skifreizeit für das nächste Jahr. 

Text: Frank Weber, 1. Skiabteilungsleiter 
 

Neujahrsempfang im „alten Brauhaus Zur Nette“ am 14.01.2006 
 
Traditionell wurden alle 
VorstandsmitgliederInnen 
sowie alle ehrenamtlichen 
AbteilungsleiterInnen und 
KassiererInnen vom 
Verein GSV Neuwied für 
ihre Arbeiten im 
abgelaufenen Jahr zum 

Neujahrsempfang 
eingeladen. Dieser 
Einladung sind leider 

nicht viele Personen gefolgt, so 
daß wir einen gemütlichen Abend 
im „alten Brauhaus Zur Nette“ 
gegenüber vom Bahnhof Neuwied 
abgehalten haben anstatt wie im 
Vorjahr im Clubheim. Jeder 
konnte sich das Essen laut Karte 
aussuchen, es waren sehr leckere 



Sachen dabei. Anfangs hat Frank Hay die 
anwesenden Personen mit einem Glas Sekt 
begrüßt und sich für die Arbeiten im 
abgelaufenen Jahr sehr bedankt. Die 
Räumlichkeiten im „alten Brauhaus Zur Nette“ 
waren sehr schön und rustikal eingerichtet. Alle 
blieben bis zur vorgerückten Stunde in 
geselligem Beisein und unterhielten sich gut.  

Text: Carsten Gottwald, 2. Vorsitzender,  
Fotos: Frank Hay, 1. Vorsitzender 

 
 
 
 
 
 

 

 
Frauenversammlung mit Wahl GSV Neuwied 
 
Am 20.Januar hat die Frauenversammlung mit Wahl stattgefunden. Es waren 
11 Frauen dabei anwesend und 2 Zuschauerinnen. Ich (Miriam Rohr) 
eröffnete die Frauenversammlung und begrüßte die Anwesenden. Ich 
berichte für das Jahr 2005 (außer Juli u. August, wegen Sommerpause). Mit 
„Frauentreff 2005“ war ich zufrieden. Jetzt kommt die Entlastung der 
Frauenbeauftragten, danach kommt die Neuwahl der Frauenbeauftragten.  
2 Frauen (Petra Päglow und M. Rohr) möchten als Frauenbeauftragte tätig 
werden. Es gibt aber nur eine Frauenbeauftragte. Wer von uns beide 
bekommt mehr Stimmen, also das müssen die Frauen selbst entscheiden. 
Also Wer??? M. Rohr hat mehr Stimmen bekommen als P. Päglow. M. Rohr ist 
wieder als Frauenbeauftragte gewählt worden. Ich möchte mich bei allen 
Frauen bedanken, dass ihr allen mich als Frauenbeauftragte gewählt habt. 
Die Frauenbeauftragte braucht ja Unterstützung. Ich (M. Rohr) habe 
Dorothea Richter gefragt, ob sie wieder weiter als Unterstützung für 
Frauenbeauftragte M. Rohr tätig sein möchte. D. Richter sagte „Ja“. Als  
2. Unterstützung habe ich noch eine Person bekommen. Wer?? P. Päglow.  
P. Päglow ist leider nicht als Frauenbeauftragte gewählt worden, da sie wenig 
Stimmen hat, dafür als Unterstützung für Frauenbeauftragte, und da habe ich 
sie gefragt, ob sie einverstanden als Unterstützung für Frauenbeauftragte  
M. Rohr. Sie sagt auch „Ja“. Ich freue mich auf Zusammenarbeit mit  
P. Päglow und D. Richter. Jetzt kommt der Plan “Frauentreff“2006. Ich selbst 
habe für den Plan “Frauentreff“ nicht entworfen, das waren ich und  
10 Frauen, die den Plan“Frauentreff“2006 entworfen haben. Ich und alle 
anderen haben viele verschiedene Ideen, Vorschlägen, usw. gehabt. Ich  



(M. Rohr) möchte mich bei allen Frauen sehr bedanken, die bei der 
Frauenversammlung dabei waren und zusammen für den Plan 2006 diskutiert 
usw. haben, da ich (M. Rohr) nicht allein für den Plan 2006 organisieren 
muss. 
Plan 2006 siehe bitte im Internet unter www.mglo.de /GSV Neuwied/Frauen/ 
Termin für Frauentreff 2006 oder im Clubheim an der Pinwand. 

Text: Miriam Rohr, Frauenbeauftragte 

 
 
Bericht über Meisterehrung am 27.Januar 2006 im 
Gesellschaftshaus der BASF in Ludwigshafen 
 
Am 27.Januar fand die 
diesjährige Meisterehrung vom 
Landessportbund in 
Ludwigshafen statt. Nach 
gutem Sektempfang fing die 
Meisterehrung pünktlich um 17 
Uhr an. Da wieder kein 
Gebärdensprach- Dolmetscher 
vorhanden war, waren wir 
froh, die Meisterehrung über 
Bildschirmpräsentation folgen 
zu können. Die Ehrung wurde 
in drei Teilen aufgeteilt. Mit 
 
 
 
 dem 2.Teil wurden die gehörlosen Sportlern Heike Albrecht, Hannah Tinten, 
Urs Breitenberger, Georg Zöller sowie Oliver Langenecker aufgerufen. Beim 
Aufzählen der Namen waren wir überrascht, die Schnappschüsse beim Sport 
von den zu ehrenden Personen auf der Präsentation zu sehen. Das war 
schön. Gegen 18.30 Uhr war die Ehrung zu Ende. Im Anschluß dessen gab es 
kleinen kalt/warmen Büffet, wobei es auch leckeren Gulaschsuppe, belegte 
Brote und verschiedenen Häppchen gab. Jedoch wurde zuerst noch ein 
Gruppenbild von den hörgeschädigten Sportlern mit ihren Präsenten 
gemacht. Nach dem Essen blieben wir in gemütliche Runde zusammen. 
Gegen 20.30 Uhr machten wir uns auf dem Heimweg. 

Text und Foto: Bettina Hay 
 

von links nach recht: O. Langenecker, U. Breitenberger, 
H. Tinten, H. Albrecht und G. Zöller 



5 Neuwieder bei den DG-Skimeisterschaften 2006 im Schwarzwald 

Vom 27.-29.01.2006 wurden die diesjährigen DG-Skimeisterschaften in 
Todtnauberg im schneereichen Schwarzwald ausgetragen, dort waren die 
Pistenverhältnisse und das Wetter sehr optimal. Der GSV Neuwied hat seine 5 
Skisportler zu dieser Teilnahme entsendet und sie konnten mit Stolz viele 
Medaillen wie folgt erringen: 
 
Jutta Sieben-Metzinger: 1. Platz im Super-G in der Damen-Seniorenklasse 

1. Platz im Spezialslalom in der Damen-Seniorenklasse 
2. Platz im Riesenslalom in der Damen-Seniorenklasse 

 
Peter Schneider:  2. Platz im Spezialslalom in der Herren-Seniorenklasse 

2. Platz im Riesenslalom in der Herren-Seniorenklasse 
3. Platz im Super-G in der Herren-Seniorenklasse 

 
Johannes Bildhauer: 3. Platz im Spezialslalom in der Herren-Seniorenklasse 

3. Platz im Riesenslalom in der Herren-Seniorenklasse  
5. Platz im Super-G in der Herren-Seniorenklasse 

 
Michael Neuhäuser:  4. Platz im Spezialslalom in der Herren-Seniorenklasse 

4. Platz im Super-G in der Herren-Seniorenklasse 
    Im Riesenslalom in der Herren-Seniorenklasse ausgeschieden 
 
Frank Seifert (Snowboard):4. Platz im Riesenslalom in der Herrenklasse 

 4. Platz im Super-G in der Herrenklasse  
Text und Fotos: Michael Neuhäuser 



Infoveranstaltung vom 11. Februar 2006:  
„Wie sieht der Alltag hinter den Mauern der Justizvollzugsanstalt 
(JVA) aus?“ 
 
Zur Infoveranstaltung haben vom 
Gehörlosen-Sportverein (GSV) 
Neuwied e.V. der Vorstand und 
die Frauenbeauftragte Miriam 
Rohr am 11. Februar 2006 in das 
Clubheim für Gehörlose und 
Schwerhörige in Neuwied 
eingeladen. Hierzu war der 

Justizvollzugsbeamte Herr 
Birkenheier (hörend) zu 
einem Referat mit dem 
Thema „Wie sieht der Alltag 
hinter den Mauern vom 

Gefängnis 
(Justizvollzugsanstalt) aus?“ 
gekommen. Er ist der 
Schwager von Frank Hay, 
und arbeitet in der 

Justizvollzuganstalt Koblenz. 
Die Idee für die 
Infoveranstaltung kam vom 
Vorsitzenden des GSV Neuwied 
Frank Hay.  
 
Etwa 75 Personen „strömten“ 
zur Veranstaltung nach 
Neuwied. Der Referent zeigte 
die ausführlichen Bilder und 
Informationen per Beamer mit 
Powerpoint-Präsentation,  
z.B.: 

• Weshalb, wieso und warum kommt man ins Gefängnis? 
• Was passiert am ersten Tag, wenn man ins Gefängnis kommt? 
• Wie sieht der Tagesablauf und Essenverpflegung im Gefängnis aus? 
• Was passiert, wenn ein Gehörloser /Schwerhöriger ins Gefängnis muss? 
• Was kommt nach der Entlassung, wie sieht das Leben danach aus? 
• usw…. 

 



Interessant war auch, dass dort Fortbildungs- und Freizeitveranstaltungen für 
Gefangene (z.B. Deutschkurs für Ausländer, Sport, etc ...) gibt. Mehr kann in 
der Homepage unter www.justiz.rlp.de erfahren werden. 

 
Herr Birkenheier erklärte sehr 
viel über das Leben in der 
Justizvollzugsanstalt. Dabei 
kamen prompt viele Fragen 
von den Gehörlosen, die 
genaueres über die Themen 
wissen wollten. Die Fragen 
waren umfangreich, z.B. 
wenn ein Gehörloser ins 
Gefängnis muss: Wie soll 

er/sie kommunizieren und 
sich mit anderen 
verständigen? Oder: Hat 
er/sie Anspruch auf 
Gebärdensprachdolmetscher?  
 
Der Referent antwortete, dass 
der Gehörlose natürlich auch 
Rechte auf ihre 
Kommunikation haben. In der 
Regel muss man mit 
Mundablesen zurecht 
kommen. 
 
Dazwischen gab es 2 Kaffeepausen. Dabei konnten die Besucher sich mit viel 
Auswahl an Kuchen erfreuen, die von Frauen gespendet wurden. Es gab 
sogar frische heiße Waffeln von Irene Hasselbach, die nach wenigen Minuten 
vergriffen waren. 
 
Etwa 3 ½ Stunden hielt Herr Birkenheier den Vortrag, und seine 
Informationen wurde von Frank Hay in Gebärdensprache übersetzt. 
Nach dem Vortrag konnten alle weiterhin die Meinungen austauschen und 
eine fröhliche Runde im Clubheim bis in den späten Abend verbringen. 
 

Text: Irene Hasselbach, Fotos: Armin Hasselbach 
 



Freizeitversammlung mit Wahlen am 17.02.2006  
 
Am 17.02.2006 trafen sich die Freizeitmitglieder im Clubheim, um eine 
Versammlung mit Wahl abzuhalten. Nachdem die alte Abteilungsleitung ihre 
Berichte vorgetragen wurde, hat Daniel Scheike als Wahlleiter die 
anwesenden Mitglieder gefragt, ob die Abteilungsleitung entlastet werden 
kann, welche einstimmig angenommen wurde. Nach dem 2. Wahldurchgang 
sind folgende Personen neu in das Amt gewählt worden: 
 
1. Freizeitabteilungsleiter: Michael Lehr (Neuwahl) 
2. Freizeitabteilungsleiter: Lothar Bork (Neuwahl) 
Freizeitabteilungskassierer: Michael Neuhäuser (Wiederwahl). 
 
Im Anschluß daran wurden die Pläne für das Jahr 2006 besprochen.  

Text: Lothar Bork 

 
 
Bericht über Rosenmontag im Clubheim  



 
Alle Jahr wieder haben wir am 
Rosenmontag, den 27.Februar 2006 
Karneval gefeiert. Um 19 Uhr standen 
schon die ersten Gäste am Eingang. Nach 
und nach füllte sich das Clubheim mit ca. 
40 Personen. Trotz guter Unterhaltung 
und viel Musik wagten nur wenige auf die 
Tanzfläche. Danach wurde es mehr. 

Grund: Die besten 
Verkleidung/Maskierung 
wurden begutachtet. Ca. 25 
Personen liefen Hand an 
Hand durch den Raum und 
zeigten sich von bester 

Seite. Die Jury hat es nicht 
einfach, die beste Verkleidung 
aus zu wählen. Nach mehrere 
Spielen und Tänze mit M. 
Neuhäuser wurden die Gewinner 
bekannt gegeben. Auf Platz 4 
„Sultan“ Michael Reichert und 
„Fußball-WM-Fan“ Dorothea 
Richter. 
3. Platz erreichte „Milka-Kuh“ 



Miriam Rohr, 2. Platz „Gärtner“ Michael Neuhäuser mit der Gießkanne auf 
dem Kopf und endlich: 1. Platz: „Hippielook mit riesiger Perücke“: Lothar 
Bork. Danach wurde noch bis 2 Uhr gefeiert. Nach dem Aufräumen, ca. 3 
Uhr, konnten die letzten nach Hause fahren.  

 
Text: Bettina Hay, Fotos: 

Dorothea Richter 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
DGM-Hallen-Leichtathletik 2006 in Düsseldorf 
 
Im Leichtathletik hat bereits die Saison begonnen, denn am 4. März 2006 
wurden die Deutschen Gehörlosen Hallen-Leichtathletik-Meisterschaften in 
Düsseldorf ausgetragen. Daran hat unsere Sportlerin des Jahres 2005 
Hannah Tinten teilgenommen. Ihr Vater hat sie dorthin gebracht und war 
kurze Zeit als Betreuer dabei. 
 
Bei dieser Sportveranstaltung hat Hannah sich in der Klasse „weibliche 
Jugend-A“ für die Disziplinen 800m-Lauf und Weitsprung angemeldet. Im 
800m-Lauf hat Hannah den 2. Platz belegt, wobei sie über den Verlauf des 
Wettkampfes sehr unzufrieden war. Ihr war ein Fehler beim Rundenzählen 
unterlaufen, weil die Laufbahnen in der Halle kürzer sind als bei den 
Laufbahnen im Freien. Sie hätte locker den 1. Platz erringen können, wenn 
ihr der Fehler nicht passiert wäre! Als ich von diesem Mißgeschick erfahren 
habe, konnte ich ihren Ärger sehr gut verstehen, doch jeder Mensch macht 
halt Fehler. Kopf hoch Hannah! Im Weitsprung hat Hannah alle Versuche 
ohne Fehlwertung geschafft und der weiteste Sprung wurde mit 4,16m 
gewertet, was Platz 5 bedeutete. 
 



Die kommenden Deutschen Gehörlosen Leichtathletik-Meisterschaften unter 
freiem Himmel finden Anfang Juni in Essen statt. Wollen wir doch alle die 
Daumen für Hannah drücken und ihr viel Glück in Essen wünschen! 

Text und Fotos: Frank Hay 

 
 
1. Runde Vereinsmeisterschaft Sportkegeln Schere 
 
am 11.03.2006 hat Holger Kleefuß die anwesenden SportkeglerInnen und 
ZuschauerInnen im Sportkegelzentrum Neuwied begrüßt und wünschte allen 
viel Erfolg. 12 Personen haben aktiv mitgewirkt (4 Damen und 8 Herren). Am 
Ende haben Dorothea Richter und Holger Kleefuß die meisten Hölzer geholt. 
Im Anschluß daran fuhren wir zum Kaffee und Kuchen zum Clubheim. 

Text: Lothar Bork 
 
 
Versammlung mit Wahl Kegelabteilung 
 
Nachdem die SportkeglerInnen sich gestärkt haben, hieß Holger Kleefuß die 
anwesenden MitgliederInnen sowie die Gäste herzlich willkommen und 
eröffnete die Sitzung mit leichtem Verspätung. Im Vorfeld bat er alle 
Anwesenden um Aufnahme eines zusätzlichen Punktes in den 
Tagesordnungspunkt (TOP), welche einstimmig angenommen wurde. 
Nachdem die Abteilungsleitung die Berichte vorgetragen haben, ging es um 
die Sache „Bowling“, die in die Abteilung „Kugelsport“ integriert werden 
sollte. Das wurde abgelehnt, die Abteilung „Bowling“ sollte eigenständig 
durchgeführt werden und zwar in der Bezeichnung „Sportkegeln/Bowling“ 
und beide Sportarten haben einen gemeinsamen Abteilungsleiter, aber 
jeweils eigene technische Leiter. Nach langem Hin- und Her wurde mit 
Mehrheit dafür entschieden, die Abteilung in „Sportkegeln/Bowling“ zu 
führen. Nachdem der Wahlleiter Frank Hay die Abteilungsleitung entlastet 
hatte, ging es zu den Wahlen, die reibungslos verlief. Die neue 
Abteilungsleitung setzt sich wie folgt zusammen: 
 

 Sportkegeln Schere Bowling 
Abteilungsleiter Holger Kleefuß (Wiederwahl) 
Technischer Leiter Holger Kleefuß (Wiederwahl) Michael Reichert (Neuwahl) 
Vertreter Lothar Bork (Wiederwahl) Jürgen Stein (Neuwahl) 
Kassierer Lothar Bork (Wiederwahl) Eberhard Wienhold (Neuwahl) 
 
Die beiden Abteilungen werden eigene Trainingszeiten haben, aber die 
Freizeit (z.B. Weihnachtsfeier, Ausflug) werden die beiden Abteilungen 
gemeinsam durchführen und die Versammlungen werden auch gemeinsam 



abgehalten. Holger Kleefuß dankte allen für das Vertrauen und wünschte der 
neuen „Unterabteilung“ Bowling viel Glück, eine eigene Abteilungsgründung 
war leider wegen zu wenig Leuten nicht möglich (Mindestens 7 Personen sind 
erforderlich). Die Abteilung „Bowling“ hat bereits 6 Mitglieder. Neue 
Mitglieder sind jederzeit herzlich willkommen.  

Text: Lothar Bork 
 

Neue Mitglieder im GSV Neuwied: 
 

Name, Vorname Wohnort Jahrgang Mitglied seit 
Link, Dieter Neuwied 1959 01.01.2006 

 

Frank Hay, 1. Vorsitzender GSV Neuwied 
 

 

SPENDENAUFRUF Kochtöpfe und Pfannen 
 

Liebe Sportkameraden, liebe Mitglieder! 
Das Clubheim hat sehr alte Kochtöpfe und Pfannen, die nicht mehr 
benutzt werden können und weggeworfen werden müssen. Aus 
diesem Grund braucht das Clubheim „neue“ Kochtöpfe und 
Pfannen. Wer von euch noch gut erhaltene Kochtöpfe/Pfannen hat 
und diese selbst nicht mehr braucht, bitte nicht wegwerfen! Das 
Clubheim kann diese Kochtöpfe/Pfannen sehr gut gebrauchen! 
 
Also: Wer noch gute Kochtöpfe/Pfannen hat und sie nicht 
mehr braucht, kann sie dem Clubheim spenden, damit sie 
weiter verwendet werden können. 
 
Für jede Spende der Kochtöpfe/Pfannen sind wir sehr dankbar! 
 

Frank Hay, 1. Vorsitzender 



Heike Albrecht bestritt Schau-Match mit Patrick Kühnen 

Spaß, hatte die 
Botschafterin des 
Sports und 
Sportlerin des 
Jahres 2006 der 
Stadt Düren Heike 
Albrecht. Sie durfte 
beim Auftritt der 
großen Tennis-
Legenden Boris 

Becker, Henry Leconte, Patrick 
Kühnen und Carl-Uwe Steeb mit 
auf den Court.  

In der, mit 3000 Zuschauern 
ausverkauften Arena in Düren, 
absolvierte sie mit Davis-Cup 
Kapitän Patrick Kühnen ein 
Showtraining. Danach spielten 
beide drei Tie-Breaks bei der Heike 
ihr Können vor den strengen Augen 
ihres Trainers Andreas Maurer, 
eindrucksvoll demonstrierte. 
Besondere Freude hatte sie, dass 

Patrick Kühnen ihren Spielwitz und ihr 
Ballgefühl lobte und sie aufforderte 
ihre Ziele im Tennis weiter zu 
verfolgen.  

Beim anschließenden Interview, 
bedankte sie sich bei den 
Verantwortlichen der Stadt Düren die 
es ihr ermöglicht hatten, an dem Event 
teilzunehmen. Auch benutzte sie die 
Gelegenheit, sich bei der Fa. Dunlop 
für die materielle  
Unterstützung zu bedanken, und bei 
Herrn Marc Niemeyer, Inhaber der Fa. 
Inter – Cookies für seine finanzielle Unterstützung, ohne die, sie ihr Training 
nicht so intensiv weiter machen könnte.  

Quelle: http://www.dgs-tennis.de/ 



Vorankündigung: 
 

Terminvorschau: 
 

01.04.2006: DGS-Tagung mit Wahl Sparte Tennis in Neuwied 
07.04.2006: 20 Uhr: offener Spielabend im Clubheim 
22.04.2006: Christoph-Scheike-Gedächtnis-Hallen-Faustball-Turnier des 

GSV Neuwied in Neuwied 
22.04.2006 : Mixed und Paarkampf Sportkegeln Schere in Essen 
29.-30.04.2006: DG-Meisterschaften im Blitzschach Einzel und Mannschaft in 

Halle/Saale 
30.04.2006: 2. Runde Vereinsmeisterschaft Sportkegeln Schere 
12.05.2006: 20 Uhr: offener Spielabend im Clubheim 
13.05.2006: Landesmeisterschaft im Badminton in Neuwied 
19.-21.05.2006: DG-Badminton-Meisterschaften in Einzel, Doppel und Mixed 

in Halle/Saale oder Mannheim 
27.05.2006: Kegelturnier mit Grillfest GSV Neuwied in Koblenz-

Horchheim 
09.06.2006: 20 Uhr: offener Spielabend im Clubheim 
10.06.2006: Vereinsausflug GSV Neuwied (Tagesausflug) 
15.-17.06.2006: DG-Tennis-Meisterschaften (Einzel, Doppel und Mixed) 

sowie DG-Tennis-Jugendmannschaftsmeisterschaft in Bad 
Kreuznach 

16.-17.06.2006: DGM Einzel und Mannschaft Sportkegeln Schere in Iserlohn 
24.06.2006: Schiffstour Faustballabteilung GSV Neuwied 
08.07.2006: 3. Runde Vereinsmeisterschaft Sportkegeln Schere 
08.07.2006: Grillfest GSV Neuwied 
14.07.2006: 20 Uhr: offener Spielabend im Clubheim 
 
 
 

HINWEIS: 
 

- „offene Freitage“ – „Spielabend“ – „offene Freitage“ – 
 

Der Clubheim ist an jedem 2. Freitag im Monat ab 20 Uhr für Euch 
geöffnet (07. April, 12. Mai, 09. Juni, 14. Juli) 
 

ACHTUNG: am 14.04.2006 ist der Clubheim geschlossen!!! 
 

Jeder bringt bitte selber Spiele (z.B. Skat, Rommee etc.) mit.  
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Clubheim-Vereinsanschrift: 
GSV Neuwied 1941 e.V. 

Gustav-Stresemann-Straße 11 
56564 Neuwied 

ST und Fax: 02631-31013 
 

Öffnungszeiten des Clubheimes: 
 
Dienstags: 20.00 Uhr bis 23.00 Uhr 
Freitags:  jeden 2. Freitag im Monat ab 20.00 Uhr 
Samstags: je nach Veranstaltung (Ankündigung im Clubheim  

oder im Internet unter www.mglo.de beachten!) 
 

Wichtiger Hinweis: 
Einsendeschluß von Berichten und Fotos sowie Vorankündigungen für die 
nächste Ausgabe von GSVaktuell (Ausgabe 02/2006) ist am 24.06.2006 
beim Herausgeber und Redakteur von GSVaktuell Carsten Gottwald  
(2. Vorsitzender) per Fax (06742-94900), per e-Mail 
(cgottwald@onlinehome.de) oder Postfach im Clubheim – Achtung, die 
Postfach im Clubheim wird letztmalig am 20.06.06 geleert, später eingehende 
Beiträge im Postfach können leider nicht mehr berücksichtigt werden!!! 


